

**19. Wahlperiode**

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Johannes Kraft (CDU)**

vom 28. September 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 29. September 2022)

zum Thema:

**Sicherheit entlang der Autobahn A114**

und **Antwort** vom 07. Oktober 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 11. Oktober 2022)

Senatsverwaltung für  
Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz

Herrn Abgeordneten Johannes Kraft (CDU)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

**A n t w o r t**  
**auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/13429**  
**vom 28.09.2022**  
**über Sicherheit entlang der Autobahn A114**

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort auf Ihre Anfrage zukommen zu lassen und hat daher das Bundesministerium für Digitales und Verkehr (BMDV) um Stellungnahme gebeten, die von dort in eigener Verantwortung erstellt und dem Senat übermittelt wurde. Diese wird in der Antwort an den entsprechend gekennzeichneten Stellen wiedergegeben.

Frage 1:

In welchen Abschnitten der BAB A114 ist die Errichtung von Objekten (Zäune, Barrieren, Wände, etc.) geplant, die ein Betreten der Autobahn erschweren bzw. verhindern?

Antwort zu 1:

Seit dem 01.01.2021 verwaltet der Bund die Bundesautobahnen im Land Berlin.

Das Bundesministerium für Digitales und Verkehr (BMDV) teilt hierzu mit:

„Entlang der Bundesautobahn 114 wird in wesentlichen Bereichen beidseitig ein Wildschutzzaun errichtet. Beginnend nördlich der Bahnhofstraße wird dieser in Richtung Norden geführt. Die hohen Böschungen und der Bereich südlich der Bahnhofstraße bleiben unverändert. Dort

bestand kein Zaun und es wird auch kein Zaun neu errichtet. Auch entlang der Panke wird kein Wildschutzzaun errichtet.“

Frage 2:

Sind insbesondere im Bereich des Weinapfelweges im Ortsteil Französisch Buchholz, wo die Autobahn nur wenige Meter von Gebäuden und einer Straße entfernt verläuft, solche Maßnahmen geplant?

a. Wenn ja, welche?

b. Wenn nein, wie schätzt der Senat das Gefahrenpotential ein, dass im Bereich des Weinapfelweges und der Panke spielende Kinder auf die Fahrbahn treten und es zu Unfällen kommt?

Antwort zu 2a:

Das Bundesministerium für Digitales und Verkehr (BMDV) teilt hierzu mit:

„Ja, auch im Bereich des Weinapfelwegs wird bis zur Brücke über die Panke ein Wildschutzzaun errichtet, der sogar partiell durch einen Stabgitterzaun verstärkt wird.“

Antwort zu 2b:

Entfällt.

Berlin, den 07.10.2022

In Vertretung

Dr. Meike Niedbal

Senatsverwaltung für

Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz